

ギカイダー



未来に向かって はっつけよい!

No.76

令和6年3月議会号

2024年5月

ひおき市議会だより 主な内容

P2 **特集** 議員と語る会

P4 当初予算

P8 補正予算

P10 一般質問

P18 請願・陳情

P20 6月議会日程

過去の
市議会だより
はコチラ





議員と語る会

開催レポート



【市民と議員の語る会について】

新型コロナウイルス感染症の蔓延など、予期せぬ時期を過ごし、なかなか市民の皆様と意見を交わすことができませんでしたが、昨年5月感染症が5類に引き下げられたこともあり、多くの団体や学校等との語る会を開催することが出来ました。ご協力いただいた方々に、この場を借りて御礼を申し上げます。

今回は、市内の高等学校や高等技術専門学校、農業大学の生徒の方々や各種団体の方々と語る会を開催しました。

それぞれの会場で、いろいろな質問やご意見が寄せられましたので、一部紹介します。

協議会 令和6年1月31日 吹上地域地区自治 公民館連絡協議会

質問・ご意見

吹上地区における地区公民館の役割と今後の在り方について。



地区公民館のベースは

これまでの地区公民館制度は、吹上地域の取り組みがモデルになった経緯がある。

今後は、高齢化が進む中で、これまで以上に人間関係の構築が重要になると考えられることから、地区公民館を中心とした共生協働の在り方について話し合いを進めていくことが必要と考える。



協議会 令和6年1月15日 吹上地域各種 女性団体連絡協議会

質問・ご意見

人口減少と高齢化による地域の衰退を危惧しているが。



人口減少への危惧

人口減少を少しでも抑制するため、スポーツ合宿等の誘致をはじめ、市内5か所に設置したお試し住宅を活用した交流人口の創出に努めている。



大学校 令和6年2月13日 県立農業大学校

質問・ご意見

温泉の活用について、SNSなどでの情報発信をするべきでは。



温泉の活用について

PRは不足していると認識している。今後は、温泉組合等とも協議しながらPRに努める必要がある。



専門学校 令和6年2月7日 吹上高等技術専門学校

質問・ご意見

多くのスポーツ関連施設をもっと活用する取り組みは。



スポーツ大会について

昨年開催された鹿児島国体で、吹上浜公園体育館は、レスリング会場として利用された。

同体育館は、空調設備も整っていることから、他の施設も含めPRに努め利用促進を図りたい。



高校 令和6年2月6日 育英館高等学校

質問・ご意見

今まで議論した中で、個人的な課題がありましたか。



議論した個人的な課題

平成25年の市議会議員選挙が無投票であったことから、将来の議員のなりて不足なども含め、地域活性化について議論した。



高校 令和6年1月30日 伊集院高等学校

質問・ご意見

市議会議員の仕事はどのようなものですか。また、休会中はどのようなことをしていますか。



市議会議員の仕事について

市議会は、3・6・9・12月の年4回、定例会が開催される。

定例会中は、総務企画・文教厚生・産業建設の3常任委員会で、各種予算案や条例などについて審議している。

また、休会中は、各地域の困りごとなど、意見を聞いたりして課題解決に努めている。

最近では、空き家や不登校の問題などについて相談を受けている。



人口減少に対応する

国と県の有利な補助金を活用

こども家庭センター事業

2399万円



全ての妊産婦、子育て世帯、子どもへ一体的に相談支援を実施

就学前教育・保育施設整備事業

3億5070万円



認可保育所等に係る施設整備補助金

骨髄等移植ドナー支援事業

28万円

骨髄等の提供者の負担軽減を図るための助成金

部活動地域移行モデル事業

100万円

野球・サッカーの部活動を地域移行して検証

小学校水泳授業民間委託実証実験事業

124万円

3校の水泳授業を公設・民設のプールを活用して検証

実効性の高い施策を着実に

した308億2,000万円の予算を可決

3月議会は、2月21日から3月27日まで行われました。主な新規予算の一部を紹介します。



湯之元駅周辺地区バリアフリー基本構想策定事業

778万円

JR湯之元駅を中心とする高齢者や障がい者等の移動手段の確保と公共交通サービスの利便性向上

エネルギー構造高度化・転換理解促進事業

4000万円

CO₂削減に吹上高校生の通学用バイク燃料の電化（電動バイクレンタル）

日置市クリーン・リサイクルセンター閉鎖事業

1億811万円

閉鎖に向けた測量設計業務 溶融スラグ埋め戻し業務等

電気自動車導入事業

2105万円



CO₂削減と蓄電池としての機能を災害時非常用電源として活用

地域脱炭素移行再エネ推進交付金事業

4億2569万円



吹上地域9自治会内における太陽光及び小水力発電設備等の設置

当初予算に関する主な質疑

電気自動車の導入

問 電源供給EV車は、災害時は避難所の電力供給に充てられると思われるが、普段はどのように活用されるのか。

答 普段は出前講座等で、活用していく予定である。

湯之元地区バリアフリー構想

問 湯之元駅のバリアフリー化について、現在のJR九州との協議の進捗状況を伺う。

答 JR九州と令和7年の鉄道駅総合改善事業の事業採択に向けて、JR九州本社に要望している。

こども家庭センターの新設

問 こども家庭センターについて、事業概要を伺う。

答 子育て世代包括支援センター（チャイマル）と、こども家庭総合支援拠点が統合され、こども家庭センターとなり、今回から新たに、個々の実情に応じたサポートプランを作成していく。

部活動の地域移行

問 部活動地域移行モデル事業

の対象は、野球とサッカーとのことだが、事業の詳細を伺う。

答 野球は東市来中学校、吹上中学校、日吉学園を対象とし、指導者3人を、サッカーは、東市来中学校を対象とし、指導者2人を、いずれも土・日での活動を計画している。

小学校水泳授業の民間委託

問 民間施設等を活用した水泳授業の対象校と、活用する施設はどこか。

答 対象校は上市来小学校、飯牟礼小学校、花田小学校の3校で、上市来小と飯牟礼小は、伊集院のアクアカデミーを、花田小は、ゆーぷる吹上を利用する計画である。

鳥獣の被害対策

問 シビエ施設ーCT導入経費とシビエ販売拡大支援の物品への補助金とは具体的に何が。

答 国からの満額補助を活用し、ICT導入は、いわゆる「トレーサビリティ」のシステム導入経費であり、販売拡大支援の物品については、扇尾の加工場で使うスライサーなどの機械類のことである。

※販売に至るまでの流通の経緯を、追跡可能な状態にすること



人権擁護委員に2人の方が再任され、1人の方が選任されました。



なかま
中間 よし子氏
(伊集院町妙円寺)



もとよし
元吉 まき子氏
(東市来町長里)



なかはら なおみ
中原 直美氏
(日吉町日置)

委員会レポート

議会運営委員会 議員定数や報酬、情報発信の現状を学ぶ

1/25 鹿児島県霧島市

過去に議員定数を34人から30人に削減したが、更に議員定数を24人へと削減し、報酬を一律5万円増やす改正が、議員発議され、賛成多数で可決。現在に至る。

1/29 鹿児島県始良市

議員定数を24人から20人に削減し、報酬を41万2千円にすることが改革推進会議で決定した。今後、特別職等報酬審議会で審議される見込みである。



特別委員会の設置を検討するために視察したが、残りの任期があと1年余りである。市民への十分な説明の時間が確保できない恐れがあるため、今回は特別委員会を設置しないと決定するに至った。



山口 政夫委員長

討論

国民健康保険特別会計

賛成

事業主や定年後の市民にとって重要な保険であり、高額な医療費に対しては限度額認定もされているので賛成である。

反対

短期保険証や資格証明書を発行しているが、医療を受ける権利を保障しなければならぬと考えるので反対である。

一般会計

賛成

反対で述べられた各事業は、適正かつ効率的で評価できるものである。賛成である。

反対

個人番号カード、自衛隊員募集、就学援助制度、市職員雇用の在り方、人権事業費への補助等に問題があるので反対である。

後期高齢者医療特別会計

賛成

これからの少子高齢化を迎えるにあたり、医療制度の運営も厳しくなる。医療制度全体の平等化を考えると賛成である。

反対

医療を受ける権利があるにも関わらず、短期保険者証を発行しており、平等な取り扱いをするべきであるので反対である。

介護保険特別会計

賛成

所得金額に応じて、保険料は区分してあり、きめ細かな制度となっており、問題はなないので賛成である。

反対

利用者負担は今後も続くばかりで、希望の施設にもすぐには入れず待機者も多い。安心して暮らす制度になっていないので反対である。

◆令和6年度 一般会計・特別会計（当初予算）賛否表 (予算額は1万円未満切り捨て)

会計名	当初予算額	賛否表 (並松議員は議長のため、表決には参加しない)														結果						
		中村 漣	福 田	長 倉	下 園	佐 多	是 枝	富 迫	重 留	福 元	山 口 政	中 村 剛	留 盛	黒 田	下 御 領		山 口 初	坂 口	漆 島	池 満	並 松	
一般会計	308億2000万円	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	可決
特別会計	国民健康保険	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	可決
	国民宿舎事業	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	可決
	健康交流館事業	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	可決
	温泉給湯事業	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	可決
	介護保険	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	可決
後期高齢者医療	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	可決	

◆公営企業会計

水道事業収益的収入	10億6122万円	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	可決
水道事業収益的支出	10億1322万円	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	可決
下水道事業収益的収入	8億2728万円	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	可決
下水道事業収益的支出	6億 742万円	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	-	可決

保育所及び障がい児通

～5億6559万1千円を減額し

保育所運営費
1億6054万円



人事院勧告を踏まえた
人件費の増

畜産振興費
173万円

和牛及び肉用牛に関する
頭数増による増額

防災・安全交付金事業
40万円

市内公園の
複合遊具等の改修費の追加分

障がい児通所給付費
1969万円



利用者増による補正

**公共土木施設
災害復旧費**
726万円

昨年7月の大雨災害
(河川・道路など)

所への給付金と国からの支援交付金

総額330億3626万7千円に～

※専決処分とは、地方公共団体の長が議会を開かずに議決すべき事案を処理すること



物産館等施設管理費
342万円



おもいで館及びあじのふるさと館の
浄化槽の改修

戸籍事務電算化事業
266万円



戸籍法の改正に伴うシステム改修

専決処分(第8号)
2億734万円



低所得世帯等への支援

- ◆住民税均等割のみ課税世帯
.....1億5459万円
- ◆子育て世帯
.....5275万円

専決処分(第9号)
158万円

令和6年能登半島地震の
被災地支援

◆令和5年度 一般会計・特別会計(補正予算)賛否表
(予算額は1万円未満切り捨て)

会計名	補正予算額	結果
一般会計補正予算(第8号)	2億734万円	全会一致で可決
一般会計補正予算(第9号)	158万円	
一般会計補正予算(第10号)	▲5億6559万円	
特別会計		
国民健康保険	▲1294万円	
国民宿舎事業	▲1232万円	
健康交流館事業	▲442万円	
温泉給湯事業	▲7万円	
介護保険	▲1億2802万円	
後期高齢者医療	2123万円	
◆公営企業会計(水道事業・下水道事業)		全会一致で可決
水道		
水道事業収益的収入	▲39万円	
水道事業収益的支出	▲331万円	
下水道		
下水道事業収益的収入	▲754万円	
下水道事業収益的支出	35万円	

補正予算に関する主な質疑

空き家関連の補助金相談は
問 空き家解体助成事業補助金の実績はどうか。
答 相談件数152件、補助金の問い合わせが112件、環境改善の相談が39件あった。そのうち8件が改善した。

スポーツ合宿の誘致は
問 日置市合宿等誘致推進事業費補助金の増額の理由は何か。
答 コロナ感染症が5類に移行し、スポーツ合宿が増えたためである。

保育人材の増員に向けて
問 保育人材等就職支援事業で大学生と保育政策担当職員との意見交換をしたが、その内容は。
答 第一幼児短期大学の学生とのコミュニケーションを図り、対話やキャリアアップ講座を行った。

物産館施設管理費について
問 物産館など施設管理について、譲渡が控えている中、市が改修しなければならぬ理由は何か。
答 浄化槽の残渣処理設備が壊れており30万円以上のものは、市が対応すると協定書に記載されているため市が修繕する。

備品購入費の減額について
問 道路維持管理費の備品購入費のダブルキャブダンプを購入しなかった理由は何か。
答 メーカーより現行モデルの受注を終了する話があったため。

より良い市政をめざし、今回は12人が登壇

一般質問

明日を論戦!

一般質問とは、議員全員が年4回の議会定例会において、市政全般について問いながら、政策提案を行うものです。

文章は本人の責任のもと掲載しています。

QRコードより、同日に行われた質問者全員の動画をご覧いただけます。



市長は砂丘荘閉館後どのようにしたいか
宿泊施設が最も可能性が高いと考える

問 閉館後は、昭和44年砂丘荘建設時の、地元温泉と旧吹上町との覚書などが問題となるのではないかと。

答 砂丘荘建設時に、吹上温泉から引湯するにあたり、砂丘荘の浴場は男女1槽のみ・バス付き個室は認めない・銭湯行為をしない・経営を譲ったら引湯は中止などの取り決めを交わした覚書と和解放的な効力も含め地

日置市2050脱炭素ビジョンについて
吹上地域を先行して推進していく

問 脱炭素先行地域として、日置市へ国から交付される43億円を使って、砂丘荘を脱炭素ゼロエネルギーホテルにして、展示スペースやテナントスペース、ウミガメ孵化場や公民館機能や避難所機能を持たせて、市民が使いやすい施設にしたかどうか。

答 現段階では、国からの交付金を活用する計画の中には砂丘荘は入っていない。

問 国からの交付金でさつま湖を購入して、揚水発電施設や、脱炭素を学びながら楽しめるテーマ

元関係者と協議をしていきたい。

答 揚水発電がさつま湖で可能か、実現性や事業性など研究が必要となる。

その他の質問

- 吹上浜でウエディングフォトの協力を
- 砂丘荘の平日ランチに、キッチンカーや屋台を呼ばないか
- 吹上サイクリングロードを特定小型原付で走るイベントを
- 南薩鉄道跡に脱炭素電車の導入を
- EV乗り合いタクシーの導入を



吹上砂丘荘やさつま湖に脱炭素交付金を



農業用燃料タンクの重油漏れ対策を
各人で火災・土壌・水質汚濁の防止策を

問 令和3年に流出事故があったが、本市の実態はどうか。

答 市内には170基のタンクがあり、うち117基に違反があり、防油堤未設置が93基のため、改善を要請している。

問 能登地震でも水が一番大事との声。井戸水・湧き水・河川水は、非常用の水源となる。流出防止に防油堤設置の補助を考えるとれないか。

問 防油堤のみを設置するための国・県の補助制度はなく、日置市としても補助は考えていない。

問 家屋の地震対策として耐震診断・改修工事には補助制度があるが、その利用率と財源は。

答 これまでの実績は耐震診断が3件、改修工事は2件で、制度の周知はしているが、利用率は低い。

問 財源は国と日置市からである。

問 地震等で、油流出があれば水の確保に影響し、広く市民にも影響が及ぶ。

答 国・県の補助制度がないでは済まされないのでは。

問 農業と言えども「経済活動」であり危険物を扱う者として自覚を持ち、各人で対応して欲しい。



農業用燃料タンク



保育所同様に放課後児童クラブの拡充を
事業所と協議し必要に応じ拡充に努める

問 空きがないことで諦めている保護者より、児童クラブの設置を望む声がある。

答 放課後児童対策に今後どのように取り組んでいくのか。

問 令和5年度から放課後児童支援員等への処遇改善、送迎バスの燃料費補助、賃借料補助等に取り組んでいる。

問 今後も定員の充足状況等拡充の必要性について、事業所と十分に協議し、必要

自主防災訓練の計画
主体は行政か市民か

問 今後の自主防災訓練の実施内容について、市長は市民にどのような訓練内容及び方法を求めるか。

答 自らの命は自ら守る意識を持ってもらうために、平時から地域内の災害リスクの確認や避難行動等を把握し、自らの判断で適切な避難行動ができるような訓練が必要と考える。

問 能登半島地震での震源は、想定外の場所で発生した。



津波ハザードマップご覧になっていますか？

本市の海岸地域の場合、津波ハザードマップの想定震源がずれると最悪では、海拔10m以上高い場所に10分以内に逃げることが目標になると考えるが、市長はどう考えるか。

答 地震発生の際は、できるだけ迅速に、近くの高い場所へ避難することが必要と考える。

平時から自宅付近の高台やその場所への経路の確認が重要であり、出前講座等で垂直避難の啓発を図っている。



しもぞの かずみ
下園 和己
議員

動画はコチラ

山神の郷とひまわり館はどうなるのか
九州産直市場が購入し、管理運営する

問 譲渡する建物の名称・面積・譲渡総額・固定資産税額と、今後の活用計画は。

答 あじのふるさと館252㎡、おもいで館400㎡、かめまる館とトイレ214㎡、かめまる庵26㎡、ひまわり館279㎡の合計1171㎡で、譲渡総額674万円、固定資産税額約68万円で、3カ所の敷地総面積は24701㎡で、賃貸料は年間約80万円で、

おもいで館にはベーカリーとカフェ・バーベキューコーナーを予定し、その周りには、ドッグランとキャンプ場も計画している。

砂丘荘代替のゆーぶるの具体的計画は
R7年度に設計、8年度に改修工事予定

問 ゆーぶる吹上の増築・改築等の種別とキャパ及び予算想定額と完了時期は。

答 令和6年度に増築の可能性を検討し、7年度に設計、8年度に改修工事を予定しており、予算等は未定である。

問 食堂にテナントを導入しないか。
答 6年度に業者募集と選考を行いたい。
問 旧吹上浜荘では8千万円を交付して



今後、整備が検討されるゆーぶる吹上

ホテルを誘致した。

吹上砂丘荘を無償で譲り受ける業者が出てこないなら、赤字補填金2年分相当1億円の交付と土地の賃借料と固定資産税の減免を提示して、民間施設を誘致すべきでないか。

答 吹上砂丘荘の建物と敷地の活用については、民間業者に相談しながら、提案業者を募り、活用策を検討したい。

事業者への各種支援策については、提案として頂いた場合は対話を重ねた上で検討したい。
※いちき串木野市にある国民宿舎



なかむら きよはる
中村 清栄
議員

動画はコチラ

部活動の地域移行の検討状況は

令和6年度から、モデル事業を実施する

問 部活動あり方検討委員会でのアンケートの内容は。

答 種目の選択肢や参加できる大会が増え、専門的な指導を受けられるなど前向きな声もあった。

問 学校に希望する部活がない場合、部活のみ希望する学校に行くという選択肢を広げる環境づくりはできないか。

答 合同部活動をモデル事業として実施し、その可能性を探って今後の課題と

して考えていきたい。

問 モデル事業の予算の内訳は。
答 生徒と指導者の保険料及び指導者の謝金であり、1時間当たり900円を予定。

体育施設のネット予約の導入について
4月より導入すると
の報告を受けている

問 現在、少年団は年間予約ができないが今後、年間の予約を行なわないか。

答 学校にない設備で、体育施設を通常の拠点施設としている場合、今後優先利用できるようにする。

問 ネットが苦手な人に対する対応は。
答 従来の電話、窓口予約も併用し行



令和6年度から地域移行のモデル事業を開始

う。

問 鳥取市の学校体育施設スマート予約システムは、ネット予約が確認した時点でパスワードが届き、鍵のボックスに入力すれば人を介しての鍵の受領・返却等が不要の仕組みである。

答 体育館等を気軽に活用できる仕組みがあるが、本市にも導入できないか。

問 今後の参考にしていきたい。
答 若い世代が簡単に施設の空き状況を確認できる環境づくりができないか。

答 指定管理制度で、利用の迷惑にならないように努めていく。



これえだ みゆき
是枝 みゆき
議員

動画はコチラ

協定を結んでいる福祉避難所の状況は
8法人12施設で収容可能数は142人

問 避難行動支援者名簿にある要支援者は、どのような方々で対象者の数は。

答 要介護度認定3〜5の方や、心臓腎臓機能障害のみ該当される方を除く、身体障害者手帳総合等級1・2級第1種の所持者。

療育手帳A所持者や小児慢性特定受給者証を受けている者。
単身世帯の精神障害保健福祉手帳1・2級所持者や市の支

援を受けている難病患者、その他自治会が支援の必要を認める者で1444人。

問 高齢者施設のみではなく、児童・障害者福祉施設や特別支援学校などの協力も必要ではないか。

答 関係各課と連携を図りながら、施設等に対し福祉避難所の役割の説明を行い、協力をいただけるよう努める。

問 個別避難計画作成の状況は。
答 現在30人分の作成をしている。

問 医療機関や看護師会との連携は。
答 医師会や歯科医師会等と医療活動に向けた協議を進めている。
また、看護師協会



やまぐち はつみ
山口 初美
議員

動画はコチラ

自衛隊への個人情報提供に本人の同意は
高校の協力を得て
周知に努めたい

問 18歳や22歳の若者の個人情報や自衛隊に本人や保護者らの同意なく提供されている。

本人の同意のない個人情報外部への提供は憲法第13条の定める幸福追求権に基づき基本的人権を脅かすものであり、個人情報保護法や住民基本台帳法に違反するものである。

昨年度より、情報は除外申請ができるようになったが、ほとんどの人が知らない。

周知徹底のために、学校でプリントを配るなどの努力をすべきではないか。

答 自衛隊法施行令第120条を根拠に防衛大臣から依頼があり、情報提供を行なっている。

除外申請手続きの周知については広報ひおき及びホームページで実施し、手続きは総務課及び各支所地域振興課窓口のほか、郵送又はインターネットでも受け付けている。

問 適切な基準額の設定を行いたい
多くの視覚障害

とは研修を通し、災害支援ナースの派遣の情報を共有している。

問 指定避難所の福祉避難所の提供はどうか。
答 部屋数の多い避難所ではケースに応じ対応が可能ではと考える。

問 避難所における支援者マニュアルの作成を。
答 先進事例を研究したい。

その他の質問
●芸術文化の振興と文化ホール利活用を
●带状疱疹予防接種の補助を



要配慮者への見守り支えあいを



拡大読書器を使用している様子

者の生活に欠かせない拡大読書器だが、最近の物価高で給付金では購入できないとして給付拡大を求める要望書が出されたが、どのように検討されているか。
答 経済状況を考慮し、適切な基準額の設定を行いたい。

その他の質問
●脱原発について
●吹上砂丘荘の存続を願う市民の声にどう応えるか
●吹上浜沖洋上風力発電計画について



くろだ すみこ
黒田 澄子
議員



動画はコチラ

子宮頸がんキャッチアップ積極的勧奨を残り1年の無料対象者にハガキを送付

問 ワクチンの接種人数と接種率は。

答 定期接種を逃した方に無料接種の機会を与えるキャッチアップ開始の令和4年から6年1月末で、1回接種者が385人・接種率13%。

問 助成がない市民の接種費用は。

答 9価は3回接種で10万円・2価4価は3回接種で5万円。

問 9価ワクチンの15歳未満と15歳以上

のスケジューリングは。15歳以上3回接種。

問 令和6年度終了するキャッチアップを、SNSや観光協会大型ビジョン・伊集院駅の市道通路への掲示等、若者の目に触れるような啓発の工夫はできないか。

答 そのように検討していく。

問 医師の話で親の理解がなく接種できなかった方が、19歳になり接種にいられた事例があるようだ。

答 保護者の理解が大事であるため、講演・研修はできないか。

問 出前講座で対応していきたい。

丁寧な医療的ケア児支援ガイドラインを市民にわかりやすいガイドラインにする



子宮頸がんワクチン
キャッチアップは残り1年

問 保育所入所のニーズと今後の受入環境はどうか。

答 3人の希望があり、2人は令和6年度の利用開始予定、1人は利用検討中。

問 5園が受入の意向で、3園は看護師確保が整っている。

問 定員内に医療的ケア児も含むのか。

答 利用定員で調整。

問 ガイドラインの基本的な概要は。

答 専門家での検討委員会を設置予定で、意見や知見を受けて、受入手続き手順、受入可能年齢・災害時の医療機器管理方法等を取り入れている。



やまぐち まさお
山口 政夫
議員



動画はコチラ

自主防災組織、消火栓利用の放水訓練は7自治会で実施

問 初期消火活動はどこまでか。

答 建物火災における初期消火は、炎が天井に燃え移るまで。

問 消火栓の稼働確認や接続器具の作動確認は行われているか。

答 過去に自主防災訓練や点検で、消火栓の開閉が原因で水が濁ったことから未実施だが、今年から地域を特定し作動点検を実施している。

問 退団、退職者で

構成する機能別消防団を設置しないか。

答 消防団員の確保は喫緊の課題で、地域防災力の低下を防ぐため、設置について検討したい。

ICTを活用した活性化推進について先進事例を参考に研究していく

問 ICT推進でネットの導入を推進すべきと提案する。

答 先進自治体の情報発信アプリケーションや補助制度の情報収集など検討していきたいと考えている。

問 高齢者元気度アップポイント制度のように、健康増進・環境保全・防災活動等の事業に、デジタルアプリを活用し、参加した個人へポイント付与事業を

実施する。



大阪府枚方市ポイント制度パンフレット



うるしま まさと
漆島 政人
議員



動画はコチラ

住民説明会のあり方は適切であったのか批判はやむをえないものと認識している

問 吹上砂丘荘は、長年、祝い事から法事に至るまで、地域の団体やグループ、親戚が集う場所となっており、今でも吹上地域のコミュニティを支える拠点施設である。

問 そうしたなか、先に開催された住民説明会では、吹上砂丘荘を令和7年3月末をもって閉館することを、地域住民の声を聴き反映する過程もなく結論ありきで一方的に説明された。

問 吹上砂丘荘は、長年、祝い事から法事に至るまで、地域の団体やグループ、親戚が集う場所となっており、今でも吹上地域のコミュニティを支える拠点施設である。

答 た。説明会のあり方は、適切であったと認識されているのか。

問 地域の方々にとって大切な施設であることから、厳しい判断に対しては、多くの御批判の声を上げることはやむをえないものと認識している。

問 砂丘荘閉館後の受け皿となる、ゆーぶる吹上の、宿泊施設の再整備計画はどのようになっているのか。

答 また、閉館と同時に、宿泊機能が引き継がれることが一般的であるが、どう考えるか。

問 ゆーぶる吹上の宿泊機能向上については、令和6年度に受け入れ体制についての再構築と現有施設での増床の可能性の検討などを行い、

孤立の恐れのある地域に事前配布できるように県に要望する。

川内原発の20年延長の見解を伺う安全を最優先していただきたい



さかぐち ひろゆき
坂口 洋之
議員



動画はコチラ

問 川内原発の活断層の再調査を国に求めるべきではないか。

答 活断層や地震に対する評価等、県とおして国に求める。

問 放射線モニタリングポストの地震対策と考えを伺う。

答 県が設置し、測定や伝送が中断しないよう、電源は商用・非常用電源の2重化を、通信は衛星通信等を活用する。

問 山間部等、安定ヨウ素剤の事前配布が必要ではないか。

問 孤立の恐れのある地域に事前配布できるように県に要望する。

問 県の原子力防災訓練の課題は何か。

答 原子力防災アプリ操作に時間を要する場面があった。

問 志賀原発の状況をふまえ、早い段階で石川県に職員を派遣できないか。

答 福島県にも研修等で派遣しているのと時期をとらえ検討したい。

問 市職員・学校でのクレーム対応の考えは

答 件数は少ないものの、対応が極めて難しい事案はある。

問 学校での保護者のクレーム対応の状況はどうか。

答 様々な意見はあるが、保護者の過度な要求はない。

その後、令和7年度中にニーズを踏まえた増床の設計、令和8年度に改修工事といったスケジュールを想定しているが、場合によっては前倒しすることも考えられる。

なお、宿泊施設の増床には、一定期間を要するため、砂丘荘閉館と同時に、宿泊機能を引き継ぐことは難しいと考えている。



令和7年3月末で閉館予定の吹上砂丘荘

問 クレーム対応への業務への影響は。

答 窓口対応や事務に大きな影響があり、職員が精神的に疲弊する事例もある。

問 若手職員のメンタル対策と支援の状況はどうか。

答 ストレスチェックや健康福祉支援専門員を配置し支援している。



鹿児島県が実施する原子力防災訓練

まちのきまりが変わりました

重度心身障害者医療費助成制度が変わります。

令和6年7月1日から、重度心身障害者医療費助成制度の対象者に、精神保健福祉手帳1級者（入院を除く。）が加えられると同時に、助成金の支給方式が、申請方式から自動償還払い方式に変わります*。
 ※一部窓口申請が必要な場合もあります。



高齢者介護手当の対象が拡充されます。

令和6年4月1日から、高齢者介護手当の対象者が、「同居」だけから「市内において別居」される方で、介護に当たっておられる方まで拡大されます。



国民宿舎吹上砂丘荘の市直営による事業を廃止することになりました。

国民宿舎吹上砂丘荘は、慢性的な従業員不足や売上の低迷などにより、令和7年2月28日まで営業し、同年3月31日に日置市直営による事業は廃止することになりました。



令和6年度から介護保険の所得区分が9段階から13段階に変更されます。

令和6年度から令和8年度までの第9期介護保険事業計画に基づいて、介護保険の所得区分が、現行の9段階から13段階に細分化されます。
 また、介護給付費準備基金を1.6億円取り崩し、介護保険特別会計に繰り入れ、保険料の負担軽減が図られます。



市有財産の売却

(旧) 上市来中学校

賛成 17 可決 反対 1

譲渡先 一般社団法人 福City 譲渡額 100万円
 内容 土地と建物 目的 障がい者の総合的支援のための障がい福祉サービス事業など

ひまわり館・山神の郷施設

賛成 17 可決 反対 1

譲渡先 株式会社 九州産直市場 譲渡額 674万円
 内容 建物 目的 レストラン及び飲食店の運営など



ふくもとさとし 福元 悟 議員



動画はコチラ

地域自主防災に井戸水を活用できないか 被災時に生活用水に活用することは有効

問 能登半島地震災害を踏まえて、現地からは避難所の過酷な惨状が報道されたが、食料の確保や何よりも水の確保が重要であると痛感する。

答 本市の水道管の耐震化の現状はどうか。
 本市の水道管は約740kmあり、耐震管は65kmで、割合では8・8%である。道路改良等に合わせる。耐震化を進める。

被災時の対応策として資材確保や広域的な応援体制は協議されているか。

問 被災時の対応策として資材確保や広域的な応援体制は協議されているか。
答 大規模災害時は、日本水道協会県支部を通じて、相互に応援を行うことになる。

食料農業農村基本法改正の影響はどうか 環境負荷低減の取組みが拡充されてくる

問 現在の担い手確保の推移はどうか。
答 令和5年度は162経営体があり、16経営体の増加となっている。

今回の基本法改正では、みどりの食料システム戦略における環境負荷低減が柱になってくるが、栽培指針の見直しはどうか。

問 今回の基本法改正では、みどりの食料システム戦略における環境負荷低減が柱になってくるが、栽培指針の見直しはどうか。
答 栽培指針については、県・市・JAなど関係機関と連携して、作物ごとに担当チームを編成し、検討していく。

生産コストの削減についてはどうか。

問 生産コストの削減についてはどうか。
答 堆肥や有機質肥料の使用や農薬散布回数の低減により、コストの縮減と所得向上に寄与していくと考えている。



急がれる水道管の耐震化

あなたも、議会を傍聴してみませんか

- 市役所本庁4階に傍聴席があります。(エレベーターがあります。)
- スマートフォンやタブレット端末でもご覧になれます。



【お問い合わせ先】 議会事務局 ☎ 099-248-9435

過去の一般質問は各ページのQRコードを読み取ってご覧いただけます。

陳情第4号

日置市の大切な観光施設 吹上砂丘荘閉館にかかわる議案を審議しないことを
 お願いします 提出者：(代表) えびす通り会会長 原田 耕平氏 他4人

陳情主旨 吹上砂丘荘と吹上浜公園のスポーツ施設は一体なのです。これまで官民一体となって集中資本投下された施設の運営に協働した蓄積があります。また、一般市民への説明が無いまま、いきなり説明会で資料一枚もなく閉館の方針が告げられ既成事実のように報道が入り、説明会を運営したことに市民は大変怒り不誠実に感じています。審議しないようお願いします。

反対討論 反対：14 不採択 賛成：4 賛成討論

吹上砂丘荘旧館は築50年以上、新館は築40年以上が経過し老朽化が進んでいる。この先満足のいく施設に整備するには多額な予算となり、財政状況から厳しい。運営赤字も鑑みると早い時期に必要な措置を行うべきと考えるので反対である。

吹上砂丘荘は日置市観光の拠点であり、核となっている日置市にとって必要不可欠な施設である。吹上砂丘荘存続の道をまだ探すべきと考え、議案の審議は早急過ぎる。5団体の意見を尊重し賛成である。

陳情第5号

観光日置の灯を消さないために国民宿舎吹上砂丘荘を閉館せず活用する方途
 を拓くよう陳情します 提出者：(代表) えびす通り会会長 原田 耕平氏 他9人

陳情主旨 吹上砂丘荘の活用の道について、市民にアイデアを募ったり、多くの皆さんの知恵を借りたり、話し合いが必要です。観光の宿泊施設吹上砂丘荘を維持し、知恵をめぐらし来たるべき島津義弘ブームに備えましょう。吹上地域が支えてきた「吹上砂丘荘」「吹上野原アスリートの森のスポーツ施設」を大事にして、市民みんなで活用策を探ろうではありませんか。

反対討論 反対：14 不採択 賛成：4 賛成討論

施設の老朽化及び従業員確保が非常に厳しい状況の中、今後も赤字経営から回復することは、大変厳しいと考える。今後、行政経営型の施設は、変化する利用者ニーズへの迅速な対応は大変厳しいと考えるので反対である。

吹上砂丘荘の今後の在り方について考え話し合いできることを求める2720人の署名が提出された。吹上砂丘荘に代わる施設が日置市にあるでしょうか。様々な人たちと砂丘荘へのニーズについて対話をする必要がある。賛成である。

◆請願・陳情賛否表

請願 陳情番号	賛否表(並松議員は議長のため、表決には参加しない)																	結 果	
	中 村 清	福 田	長 倉	下 園	佐 多	是 枝	富 迫	重 留	福 元	山 口 政	中 村 耐	留 盛	黒 田	下 御 領	山 口 初	坂 口	漆 島		池 満
請願第1号	×	○	×	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	×	○	×	-	不 採 択
陳情第1号	×	○	×	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	×	○	×	-	不 採 択
陳情第2号	×	○	×	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	×	○	×	-	不 採 択
陳情第4号	×	○	×	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	×	○	×	-	不 採 択
陳情第5号	×	○	×	○	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	×	○	×	-	不 採 択

請願第1号

吹上砂丘荘の閉館に関する条例案の採決延期請願書
 提出者：堂下 克朗氏 紹介議員：(代表)下園 和己 漆島 政人 福田 晋拓 山口 初美

請願主旨 吹上砂丘荘を閉館するための住民説明会を開いてから、その条例案を日置市議会へ上程するまでの期間があまりにも短く、住民への周知が図れず、理解も得られないため、吹上砂丘荘を令和7年3月末で閉館するという条例案を令和6年3月議会では採決せず、令和6年6月議会以降の採決とすること。

反対討論 反対：14 不採択 賛成：4 賛成討論

議員には地方自治法第96条にその権限として議決事項が示されており、条例を設けまたは改廃することが掲げられている。採決を先送りすることは、従業員の方々のモチベーションをいたずらにかき乱すことになりかねないので反対である。

この請願は、行政側の業務執行の進め方が早急過ぎる。強引なやり方に住民の反発が高まっているので、住民が市の方針を理解するために、僅か3か月、議会の採決を延期してほしいというだけの請願であるので賛成である。

陳情第1号

「国民宿舎吹上砂丘荘の来年3月閉館に反対」の陳情書
 提出者：馬場 徳男氏

陳情主旨 今回の問題は、経営赤字の原因を「コロナ」「人手不足」「老朽化」などと言っているが、国体後は客数も増加しているとの説明もした。人手不足と言うが10名も職員がいないのは、勤務・労働条件が悪いと証明している。労働条件を改善してはどうだろうか。もっと市民との話し合いが必要と思われる。よって当陳情書を提出する。

反対討論 反対：14 不採択 賛成：4 賛成討論

温泉組合との締結事項や老朽化問題、早急な大規模工事の必要性、人手不足等、今後の多額な税金投入の現状を考えると、建物の多目的多面的な有効活用と職員の雇用、就労支援を早急にすべきと感ずるので反対である。

住民から存続に向けての意見やアイデア等も出されたが行政側は聞くことに徹し、理解を求める説明に終始する業務執行の進め方が強引で早急過ぎる。あとの具体的な活用方策も示されていない。陳情者の意見を尊重するので賛成である。

陳情第2号

吹上砂丘荘の存続とそれに係る議案を日置市議会3月議会で審議、採択しないことを求める陳情書
 提出者：吹上地域地区自治公民館長会会長 上野 勉氏

陳情主旨 2月1日の説明会には資料もなく、内容もこれまでの経緯や代替施設としてゆーぶる吹上の具体的な改善方法も示されていない。これまで吹上砂丘荘の閉館について説明がなされず、2月1日に初めて説明会を開催し、それを3月議会に諮るということは、あまりにも地域住民を無視したやり方で受け入れることはできない。市議会には住民への説明が不十分な状況を理解していただきたい。

反対討論 反対：14 不採択 賛成：4 賛成討論

地方自治法では議員の使命として、地方公共団体の具体的政策を最終的に決定することとある。今後は審議、採決を行い、施設活用の公募を積極的に進め、事業展開すべきと考えるので反対である。

閉館を決定するまでの経緯や再生計画について具体的に説明をし、住民の意見を反映していく過程が必要である。住民を無視した一方的な進め方はとても理解はできない。陳情者の願いは十分に理解できることから賛成である。

第76号の表紙

5年ぶりに開催

令和6年3月20日（春分の日）、B&G東市来海洋センターの土俵で、東市来地域に春を告げる第52回彼岸相撲大会が開催されました。

当日は、春の嵐が吹き荒れる風の強い日になりましたが、東市来地域内の小学校から30名あまりの力士（女子児童を含む）がエントリーし、学年ごとにリーグ戦を行い、熱戦を繰り広げました。

また、伊作田小学校児童による「相撲甚句」や「相撲体操」も久しぶりに披露され、会場を盛り上げていました。

最後に、鹿児島実業高等学校と樟南高等学校の相撲部の生徒によるリーグ戦もあり、激しいぶつかり合いに会場も圧倒されていました。



次の6月定例会スケジュール

※日程は、都合により変更になる場合がありますので、ご了承ください。



日	月	火	水	木	金	土
6/2	3	4	5	6	7	8
				本会議 (初日)		
9	10	11	12	13	14	15
				本会議 (一般質問)		
16	17	18	19	20	21	22
	本会議 (一般質問)	委員会 (補正予算)		委員会 予備日	予算審査 特別委員会	
23	24	25	26	27	28	29
30	7/1	2	3	4	5	6
	本会議 (最終日)					

編集後記

国内で子どもの出生数が80万人を下回り、将来に不安を感じます。全国の自治体で、人口減少への対策が急務となり、日置市も同様で、人が存在することが全ての基本であると痛感します。

AIやスマホは便利ではありませんが、手段の一つに過ぎません。先日、平川動物公園でチンパンジーの親子をみました。

今一度、動物たちの姿に私たちは謙虚に学び、人間のあり方・存在を考える時かも知れません。

卒業・入学・就職・退職など人生の節目となる、3月・4月。

希望に満ちて、令和6年度が始められるよう、忙しさの中でも立ち止まってみたいものです。

(池満渉)

《発行責任者》
議長 並松 安文
《広報編集委員会》
委員長 山口 初美
副委員長 坂口 洋之
委員 池満 渉
委員 漆島 政人
委員 中村 政司
委員 山口 政夫
委員 重留 健朗
委員 富迫 克彦
委員 佐多 申至